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江阴海达橡塑股份有限公司关于 

《关于对江阴海达橡塑股份有限公司的问询函》的回复 

  

深圳证券交易所创业板公司管理部 ： 

我公司对于贵部《关于对江阴海达橡塑股份有限公司的问询函》（创业板问询函

【2019】第 175 号）提出的问题回复如下： 

 

你公司在对宁波科诺精工科技有限公司（以下简称“科诺精工”）做商誉减值

测试时，收入增长率预测数据较重组时预测数据存在重大差异。造成差异的原因是

募投项目投产后，科诺精工总产能较重组时有所增加。请你公司补充说明商誉所在

资产组的确认是否合理，计算资产组可收回金额时考虑募投项目效益的合理性，商

誉减值测试是否符合企业会计准则规定。请保荐机构和审计机构发表明确意见。  

 回复： 

一、公司补充说明及回复： 

《企业会计准则第 8 号——资产减值》第十八条规定：资产组的认定，应当以

资产组产生的主要现金流入是否独立于其他资产或者资产组的现金流入为依据。同

时，在认定资产组时，应当考虑企业管理层管理生产经营活动的方式（如是按照生

产线、业务种类还是按照地区或者区域等）和对资产的持续使用或者处置的决策方

式等。 

公司在对科诺精工进行商誉减值测试时，将科诺精工经营性资产（剔除溢余资

产）及经营性负债作为资产组，该资产组能独立产生现金流入，同时符合管理层一

贯的管理生产经营活动的方式和对资产使用或处置的决策方式，该资产组的确认是

合理的，符合企业会计准则相关规定。 

计算资产组可收回金额时考虑募投项目效益的原因及合理性如下： 

1、新增产能项目为科诺精工的既定发展战略，势在必行 



 2 / 4 

 

科诺精工主要从事工业铝挤压材的生产和销售，主导产品为汽车天窗导轨型材。

为了满足不断增长的市场需求，更好地推动公司经营业绩的提升，科诺精工根据对

未来市场和订单增长的预计情况以及生产经营计划，持续不断地进行增产扩能。重

组评估时科诺精工有 7 条生产线，其中 5 条生产线已运行了 6 年以上，生产效率相

对较低，人工成本也相对较高。 2017 年新增 1 条生产线（8 号线），2018 年新增 1

条生产线（9 号线）；2018 年末，科诺精工固定资产中有 9 条线，在建工程中有 3 条

线（募投项目“年产 3 万吨汽车轻量化铝合金新材料项目”）。该募投项目是科诺精工

在现有生产线基础上的产能扩充，与现有生产线无本质上的区别；该募投项目是源

于公司对今后经营方向预测而实施的，并非为筹措募集资金而新设的项目，即使不

涉及募集资金配套，公司也会自筹资金投入该项目。 

2、募投项目在购买日即已存在，资产组确认清晰 

公司于 2018 年 1 月底完成对科诺精工的收购，而科诺精工已在 2017 年内以自

筹资金支付了募投项目建设用地的土地出让金（不属于募集配套资金范围），并取得

了《不动产权证书》，完成了募投项目的发改委备案及环评批复手续。在募集配套资

金到位前，科诺精工已通过自筹资金先行投入募投项目建设，待募集资金到位后进

行了置换。募投项目在购买日即已存在，公司在购买日确认可辨认净资产的公允价

值时包含了募投项目相关的资产和负债，不影响对于净资产的评估值。募集资金到

位后，对于科诺精工先期投入进行了置换，视同上市公司对该资产组的借款，不影

响整个资产组的价值。因此，公司在报告期末对科诺精工进行商誉减值测试、确认

与商誉相关的资产组时，也应该包含与募投项目相关的经营性资产及经营性负债。 

3、募投项目是科诺精工扩充和升级产能的现实需要，运作、核算与科诺精工经

营关系密切 

本次募投项目将采购生产效率更高、智能化程度更高的高端铝挤压设备以及后

续氧化加工和深加工设备，可在扩充和提升科诺精工产能、降低单位生产成本的同

时，还可以提高科诺精工产品的附加值，有利于提高科诺精工综合竞争水平、提升

科诺精工经营业绩。 

在募投项目建设时，科诺精工很多设备从原生产线上搬迁至募投项目生产线，

募投项目主要管理人员及部分工人从原生产线抽调而来，募投项目产品依托于科诺
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精工现有销售渠道销售，募投项目已成为科诺精工整体的不可分割的组成部分。此

外，核算科诺精工 2018 年度业绩实现情况时，已扣除了公司 2018 年度对其财务资

助（含募集资金使用）的影响。因此，在商誉减值测试时，募投项目不能从科诺精

工资产组中剔除，在计算资产组可收回金额时，只有考虑募投项目的效益才能更好

地反映科诺精工的实际经营情况。 

综上，公司 2018 年年报在对科诺精工进行商誉减值测试时，商誉所在资产组的

确认是合理的，计算资产组可收回金额时考虑募投项目效益具有合理性，商誉减值

测试符合企业会计准则规定。 

二、保荐机构意见 

经核查，华泰联合证券有限责任公司（以下简称“华泰联合证券”）认为： 

1、公司已对商誉所在资产组的确认是否合理、计算资产组可收回金额时考虑募

投项目效益的合理性，商誉减值测试是否符合企业会计准则规定进行补充说明； 

2、公司在对科诺精工进行商誉减值测试时，将科诺精工经营性资产（剔除溢余

资产）及经营性负债作为资产组，该资产组能独立产生现金流入，同时符合管理层

一贯的管理生产经营活动的方式和对资产使用或处置的决策方式，该资产组的确认

是合理的，符合企业会计准则规定； 

3、募投项目在购买日即已存在，资产组确认清晰；募投项目是科诺精工扩充和

升级产能的现实需要，运作、核算与科诺精工经营关系密切。 

综上，公司 2018 年年报在对科诺精工进行商誉减值测试时，商誉所在资产组的

确认是合理的，计算资产组可收回金额时考虑募投项目效益具有合理性，商誉减值

测试符合企业会计准则规定。 

三、会计师意见 

经核查，江苏公证天业会计师事务所（特殊普通合伙）（以下简称“公证天业”）认为： 

1、公司已对商誉所在资产组的确认是否合理、计算资产组可收回金额时考虑募投项

目效益的合理性、商誉减值测试是否符合企业会计准则规定进行了补充说明； 

2、公司在对科诺精工进行商誉减值测试时，将科诺精工经营性资产（剔除溢余资产）
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及经营性负债作为资产组，该资产组能独立产生现金流入，同时符合管理层一贯的管理

生产经营活动的方式和对资产使用或处置的决策方式，该资产组的确认是合理的，符合

企业会计准则规定； 

3、募投项目在购买日即已存在，资产组确认清晰；募投项目是科诺精工扩充和升级

产能的现实需要，运作、核算与科诺精工经营关系密切。 

综上，公司2018 年年报在对科诺精工进行商誉减值测试时，商誉所在资产组的确认

是合理的，计算资产组可收回金额时考虑募投项目效益具有合理性，商誉减值测试符合

企业会计准则规定。 

 

 

 

江阴海达橡塑股份有限公司 

董事会 

2019 年6 月14 日 

 


